

TELEGRAMAS

CABLE SUB-MARINO

(VIA GILBERTON.)

LONDON 4th.—The British Admiralty has ordered four more torpedo-boats to proceed to the Mediterranean.

The Right Hon. James Stansfield, successor of Mr. Chamberlain as President of the Local Government Board, has been re-elected from Halifax.

VIENNA 4th.—The Fremdenblatt says that six Austrian torpedo-boats have gone to Suda Bay to assist the Powers in making an effective blockade, should Greece continue refractory.

PARIS 4th.—The French Government has given orders for the immediate despatch of a third Naval Division to the Levant.

The ironclads Marengo and Vauban will leave Toulon to-night. The torpedo flotilla is also under orders.

M. de Freycinet, at a meeting of the Cabinet, said the situation in the East had not improved.

PABSONS, KANSAS, 4th.—Eight companies of the First Regiment of the Kansas Militia took charge of the Missouri Pacific yards this morning, and commenced making up the trains.

EVANSVILLE, IND., 4th.—All the men on the St. Louis Division of the Louisville and Nashville Railroad, struck yesterday.

This movement is independent of the Knights of Labor.

New York 4th.—The political organization of New York City are expelling the aldermen and ex-aldermen, connected with the Broadway Surface Railroad scandal, and all other persons in any way implicated in this affair, will be asked to retire.

LONDON 5th.—A Paris dispatch says that MM. Manne, Roche and Duquerroy have been arrested at Deats (?), and taken in fetters to prison.

A dispatch from Brussels says the Socialist leaders de Fruiasseux and Fauvieux, while proceeding to a meeting at Borinage, were arrested and taken back to Brussels by the gendarmes.

Great excitement prevails among the strikers, owing to a report that 200 Piedmontese had been hired to work in the mines.

CONSTANTINOPLE 5th.—The Balkan Conference will appoint Prince Alexander Governor of Eastern Roumelia for five years, ignoring the Prince's refusal to accept the appointment for that time.

LONDON 5th.—A breaking-up of the Cabinet is imminent.

Lord Kimberley, Sir W. Harcourt, and Messrs. Childers and Mundella refuse to assent to any Home Rule measure, giving Ireland the control of the Customs. They threaten to resign if such a measure is insisted upon by Mr. Gladstone.

Mr. Morley demands a modification of the plans for buying out the landlords, but Mr. Gladstone remains inflexible, and will maintain his full scheme intact.

Cabinet Councils will be held to-day and to-morrow.

The climax will be reached on Tuesday, if the Ministers admit the agreement, which seems impossible.

BERLIN 5th.—In the Reichstag yesterday, the Sugar Duties Bill passed the third reading.

The Bill fixes the duty on beet-sugar at one mark fifty pfennigs per hundred kilograms.

STREETS-TRAFFIC.—Traffic was resumed on all street-car lines but one, this morning, at the terms agreed on in yesterday's conference.

LONDON 5th.—The Right Hon. W. E. Forster, Chief Secretary for Ireland under the previous Gladstone Ministry, is dead.

WASHINGTON 5th.—To-day there is a marked improvement in Secretary Manning's condition.

ST. LOUIS 5th.—The revocation by the Executive Committee of their order, to the Knights of Labor, to return to work, had no effect upon the business of the Missouri Pacific.

NEW YORK 5th.—According to the Times, Mr. Gould says: "The strike is practically over. Its back-bone is broken, and nothing has been so astonishing as this proof. I have shown weakness towards the Knights of Labor. They had no such organization as I had supposed."

Their demonstrations had led me to believe them not only formidable, but unconquerable.

Our minds are made up to bring this business to an end right away.

negan su consentimiento a toda medida autonomista que daría a Irlanda el control de sus aduanas. Amenazan con hacer su renuncia en el caso de que Mr. Gladstone insistiera en adoptar esa medida.

Mr. Morley pide una modificación de los proyectos para comprar los terrenos de los terratenientes, pero Mr. Gladstone se manifiesta inflexible en conservar intacto su proyecto.

El martes se llegará a un resultado definitivo, si los ministros aceptan el arreglo, lo que parece imposible.

BERLIN, 5.—Pasó ayer en tercera lectura el Reichstag la ley de impuestos sobre el azúcar.

Dicha ley fija los derechos sobre el azúcar de betarraga en un marco y cincuenta penigs por cada cien kilogramos.

PTTSBURG, 5.—Esta mañana fué reabierta el tráfico en todas las líneas del ferrocarril urbano menos una, en las condiciones estipuladas por la conferencia de ayer.

PARIS, 5.—Ha muerto el jefe honorario W. E. Forster, secretario ex jefe de Irlanda bajo el Ministerio anterior de Gladstone.

WASHINGTON, 5.—El ha mejorado notablemente el estado de la salud del secretario Manning.

SAN LUIS, 5.—El ha influido en los negocios del Missouri Pacific la revocación de su orden a los Caballeros del Trabajo para que volvieran a sus faenas.

NEW YORK, 5.—Según el Times dijo Mr. Gould:

"La huelga ha terminado de hecho. Se espantó está quebrado, y nada ha sido más sorprendente que esta prueba. Yo he manifestado debilidad para con los Caballeros del Trabajo. No tenían una organización tal como yo me la había figurado."

Sus manifestaciones me hicieron creerlos no solo formidables sino invencibles. Ahora nos hemos resuelto terminar este asunto a la mayor brevedad posible."

El CORRESPONSAL.

Telégrafo del Estado.

Iquique, abril 5 de 1886. (Recibido a las 1.20 P. M.)

Señor editor de La Unión. La baja del cambio produce alarma en el comercio de esta plaza. Como consecuencia de esto, la carne se vende a los siguientes precios: carne de primera clase, sesenta centavos libra, de segunda cincuenta, de tercera o mas bien la libra de hueso, treinta centavos.

Los empleados públicos que reciben sueldos en billetes, están a media ración. ¿No habrá, señor editor, en esa alguna persona que traiga ganado a Iquique y aproveche estos fabulosos precios?

Los rumores que transmiten sobre el fracaso de la negociación Challaquito, continúa. No hai quien se atreva a desmentarlos.

Telégrafo Trasandino.

Buenos Aires, abril 5 de 1886. Al editor de La Unión.

Es imposible fijar el estado efectivo de la revolución oriental. El gobierno sigue dándose por vencedor, mientras que los telegramas de origen revolucionario aseguran que el ejército de Tajes fué destruido y que están legados los dispersos a Paysandú, entro ellos el general Tejada.

Otros telegramas, fechados en Libramiento, anuncian la llegada de Arredondo y varios otros jefes revolucionarios al Brasil. Reputase como falsa esta última noticia.

La confusión de noticias impide apreciar la verdadera situación oriental.

SEMANAS DE SANTIAGO.

Un acuerdo municipal de otro tiempo.—El congreso de la Estudiantina Figaro en la Quinta Normal.—Una necesidad de los municipales y una oración de la sociedad.—El castigo prodijoso efectuado.—El concierto del Teatro Municipal.—Una orquesta de cuerdas.—Otra cosa es con guitarra.—Un marido singular.—El amor ha perdido el tino.—Un caso que conlleva a un suicidio.—La historia de amor de Inocencio.—Ante el cura ante el oficial civil y ante el juez de letras.—Pequeños comentarios.—Las alianzas híbridas.—El Gobierno declara la guerra a lo híbrido.—Exoneraciones a destajo.—Recursos variados.—La mas grave de las separaciones.—Verdadera historia del arbitrio brasilerio.—Los escasos méritos de política de personalismo.—Las mujeres tienen razón.—Tentaciones de invierno.—Verdaderas obras de arte.—Frase suelta de un candidato a diputado.—Lo que compran ellas y lo que compramos nosotros.—En hermosas!

3 DE ABRIL DE 1886.

En aquel tiempo, la mui ilustre municipalidad de Santiago, que habia resuelto no permitir que la compañía Calvo funcionase en el Teatro Municipal, porque no traía coros, ni bailarinas, ni mimos,—en una palabra, porque era indigna de un pueblo culto,—tuvo a fin por bien, merec a numerosas y altas influencias, volver sobre su acuerdo.

Calvo funcionó en el Municipal. Se vio entonces que los ediles no fallaron una sola noche a las representaciones de la compañía dramática; pero nunca pudo verse si entendían las bellezas del teatro español, ni de las escogidas piezas extranjeras que nos daba la compañía Calvo. Then, como siempre, porque tenían entrada gratis; pero no se les divisa en el rostro aquel entusiasmo con que antes habían admirado a los mimos de rango francés y a las bailarinas de rango italiano.

Aun es mi problema que despues de ver los trabajos de la compañía, quedasen ellos convencidos de que habían hecho bien en mantener su negativa de darles el teatro. Ante el magnifico criterio de los ediles, quedó desdeshado el género español. Rango francés y rango italiano, no hai mas que ver.

Por eso, cuando llegó la Estudiantina escritora de los ediles no fallaron una sola noche a las representaciones de la compañía dramática; pero nunca pudo verse si entendían las bellezas del teatro español, ni de las escogidas piezas extranjeras que nos daba la compañía Calvo. Then, como siempre, porque tenían entrada gratis; pero no se les divisa en el rostro aquel entusiasmo con que antes habían admirado a los mimos de rango francés y a las bailarinas de rango italiano.

indefinibles, que no podría dar una orquesta. Hai en ese conjunto una dulzura y una delicadeza que no se encuentra en otra parte.

Verdad tambien que la Estudiantina es un grupo de artistas maestros.—Tocan sin música, casi siempre sin director, y no se oye nunca una nota a destiempo: se diria que es aquello un conjunto cuyos golpes están todos arreglados mecánicamente.—¿Cómo se arregla tanta variedad de sonidos, de efectos y de expresiones a instrumentos que parecen tan sencillos como la guitarra y la bandurria? Todo instrumentista, en manos de aquel que lo domina por completo, tiene revelaciones que sorprenden por lo inesperadas.

La Estudiantina Figaro salió de Madrid a París con cuarenta individuos, si no me engaño. Hai no son mas que trece, y al oír lo que hace este puñado de trece, uno se pregunta qué efectos no produciría una orquesta de cuarenta?—Todo pasa con una perfección admirable y una espresion acabada por las cuerdas de esas guitarras y bandurrias: Guillermo Tell y la zamacueca, la Miss de Verdi y su bolero español, la música italiana, la polka, lo impromptu, lo bato. Los artistas saben encontrar en sus escasos instrumentos todos los recursos de una orquesta.—El público de Valparaíso tendrá ocasión de oírlos y aplaudirlos.

Quien a estas horas debe de estar tirando mas que las cuerdas de un violín, es un extraño marido que se ha llevado el mas soberano chasco que puede llevarse esposo humano.

Desde los primeros tiempos de la Grecia, el amor fué ciego; pero ahora, talvez con la edad, ya perdiendo hasta el tacto, hasta la calidad que antes le servía para reemplazar la vista que le faltaba. Capido está tan ciego y tan torpe, que no atina ya ni con las conveniencias mas elementales del amor.

El marido de que hablo,—llamémoslo Inocencio que bien lo merece,—fué naturalmente soltero antes de casarse. Eso le pasa a cualquiera. Pero lo que solo a Inocencio pudo sucederle, es que despues de casado, ha continuado siendo soltero.

La cosa es de no creerse, y el mismo Inocencio ha encontrado la bromita tan de mal gusto, que se la ha presentado ante uno de los juzgados de esta capital,—que es la manera como ha venido a saber la historia enano,—calamidad que tambien le ocurre a cualquiera. Y tan sentidas y horribles fueron las demostraciones que Inocencio hizo al objeto de su amor, que éste no pudo menos que corresponder a la cálida pasión que era objeto. Haré gracia al lector de las mudas y largas miradas de cariño, mas elocuentes que un discurso de oposición; de la primera declaración, dicha con frase entrecortada y acento tembloroso; de los paseos a la luz de la luna, esta eterna galleta de los amantes; de los pequeños regalos que cultivan y hacen crecer los afectos del alma; y en fin del obsequio supremo, la sencilla argolla de oro, que lega definitivamente dos nombres y dos voluntades.

Llegó el día en que Inocencio se presentó al cura de la parroquia con su amor, y de allí fué a dar a la oficina del oficial civil. El cura lo declaró casado en nombre de Dios, el oficial en nombre de la ley, y el sacrificio quedó consumado.

Inocencio fué marido desde aquel instante. Pero lo inaudito, lo extraordinario, lo que no le ha pasado mas que a Inocencio, es que su mujer tambien era marido!

En efecto, la mujer de Inocencio era sencillamente un hombre vestido de mujer. Habíanlo desde el nacer casi, y recibió por unos parientes, aquel niño habido sido vestido de mujer, como lo son todos los niños recién nacidos. Pero despues había continuado usando el traje de mujer, sin que él se diera cuenta de su sexo, y sin que nadie lo supiera, hasta que Inocencio tuvo que casarse para manifestarle el error en que vivía. La esposa de Inocencio, o su marido, que las dos cosas puede ser, nació en Rengo: solo en esa casa pudo tener origen una jugada tan zarda!

Inocencio, como lo he dicho, se la ha presentado ante uno de los juzgados de esta capital, solicitando la nulidad incontestable de su estruendo matrimonio.

Este suceso extraordinario, que seria inverosímil si no tuviese ya el testimonio irreconciliable del exámen médico y judicial, ha dado tema, como se comprende sin esfuerzo, a numerosos comentarios. Hai quienes juzgan imposible que un hombre haya podido engañarse hasta el último momento respecto al sexo verdadero de su amada o de su amado, como quiera llamarse. Así parece que debía ser; pero los enamorados son mas ciegos que el zombiano, y ademas, contra los hechos no hai razonamiento posible, y el hecho es que Inocencio estuvo tan de buena fe en su engaño, que ni aun al pie del altar sospechaba que su mujer era en realidad un marido. Solo mas tarde vino a conocer el pequeño inconveniente que existía para la validez de su matrimonio.

Frases gráficas, que pinta a un mismo tiempo lo caro del lujo, y lo barato que es ser una personalidad política. Los puestos públicos y los vestidos se venden hoy en el terreno de la mas perfecta igualdad, el comercio y la política son sin distinción cuestiones de contra-venta. Hai hombres que censuran a las mujeres el gasto de lujo superfluo; y nosotros que nos vemos obligados a comprar calificaciones!

No soi marido, por desgracia, y no sé a punto fijo cuanto cuestan esas lindas telas que hacen verse aun mas lindas a las criaturas que por ellas son provocadas y que contra ellas nos provocan; pero si lo fuera, encontraría perfectamente lejítimo y razonable el deseo de mi mujer para tener todas esas hermosas tentaciones que les ofrecen las tiendas. La industria femenina ha llegado hoy a un grado de perfección y de desarrollo que toca a los límites del arte y de la ciencia.—A la verdad, los fabricantes necesitan valerse de verdaderos sabios y de verdaderos artistas para elaborar los tejidos y los vestidos que salen a contienda la fragilidad de la mujer.

Poneos bonitas, amigas mías, que para eso habeis nacido!

JUAN DE SANTIAGO.

plido aún su misión; pero arrojar a los secretarios de algunas sociedades, se espodrá decir que es reorganización, la cual consistirá únicamente en llevar a un pariente de don Domingo al empleo que hoy está ocupado por algun híbrido.

Entre estas exoneraciones, la mas grave y la que puede traer mas deplorables consecuencias, es sin duda alguna la de los abogados de los tribunales arbitrales.

Se recordará que, consecuencia de los fallos del digno arbitro brasilerio,—fallos que reconocían la justicia de Chile y condenaban una multitud de reclamaciones infundadas y antojadizas,—los ministros estranjeros, dan lo el paso enteramente impolitico y anti-diplomático, acordaron no seguir concurrendo a los tribunales. Mientras Lopes Neto estuvo injuriando oficialmente a Chile, y aceptando cuando reclamaba abusivo e injusto se le presentaban, los ministros estranjeros acudían puntualmente a desempeñar su cometido. Pero cuando la justicia elevada e imparcial del señor Lafayete Rodríguez Pereira paso un dique a las grandes indecorosas, los suspirables ministros se retiraron de su puesto con aire de indignación y de protesta.

En estas circunstancias, lo único que he hecho ni intentado abiertos los tribunales arbitrales, lo que daba sanción a los fallos del arbitro brasilerio, y lo que al mismo tiempo constituía una espléndida reparación contra la descortesía de los ministros estranjeros, era la permanencia de los abogados chilenos. Puesto que el gobierno de Chile mantenía sus abogados, declaraba de hecho que continuaba manteniendo los tribunales, y que reconocía al señor Rodríguez Pereira en el alto ejercicio de sus funciones.

Pues bien de la noche a la mañana, por bajas intrigas domésticas, nuestro gobierno retiró a sus abogados; y declaró que sus servicios no son ya necesarios. Esta situación la que se ha creado al dignísimo representante brasilerio: por una parte, los ministros estranjeros se retiraron en son de protesta de los Tribunales; en seguida, el gobierno chileno, haciendo ostensiblemente coro a esa protesta, retiró a sus abogados. Si las dos partes se retiraron, es evidente que los tribunales quedan de hecho cerrados, y que el gobierno chileno ha declarado de hecho terminada la misión del señor Rodríguez Pereira.

Así, por satisfacer mezquinas venganzas personales, no ha tenido nuestro gobierno comprometer a Chile en un mal paso. El señor Rodríguez Pereira podría darse con justicia por ofendido torpemente, y es seguro que esta vez el emperador del Brasil no estaria dispuesto a enviarnos un tercer representante.

Todo el mundo comprende muy bien que la separación de los abogados chilenos de los tribunales arbitrales no obedece a otro móvil que a un desquite de partido; todos saben que esos abogados serán pronto reemplazados por parientes de Domingo Santa María, como es costumbre hacerlo con todos los empleados destituidos. Pero ello no quita nada a la gravedad del hecho, por las circunstancias excepcionales en que se ha producido.

Este suceso extraordinario, que seria inverosímil si no tuviese ya el testimonio irreconciliable del exámen médico y judicial, ha dado tema, como se comprende sin esfuerzo, a numerosos comentarios. Hai quienes juzgan imposible que un hombre haya podido engañarse hasta el último momento respecto al sexo verdadero de su amada o de su amado, como quiera llamarse. Así parece que debía ser; pero los enamorados son mas ciegos que el zombiano, y ademas, contra los hechos no hai razonamiento posible, y el hecho es que Inocencio estuvo tan de buena fe en su engaño, que ni aun al pie del altar sospechaba que su mujer era en realidad un marido. Solo mas tarde vino a conocer el pequeño inconveniente que existía para la validez de su matrimonio.

Frases gráficas, que pinta a un mismo tiempo lo caro del lujo, y lo barato que es ser una personalidad política. Los puestos públicos y los vestidos se venden hoy en el terreno de la mas perfecta igualdad, el comercio y la política son sin distinción cuestiones de contra-venta. Hai hombres que censuran a las mujeres el gasto de lujo superfluo; y nosotros que nos vemos obligados a comprar calificaciones!

No soi marido, por desgracia, y no sé a punto fijo cuanto cuestan esas lindas telas que hacen verse aun mas lindas a las criaturas que por ellas son provocadas y que contra ellas nos provocan; pero si lo fuera, encontraría perfectamente lejítimo y razonable el deseo de mi mujer para tener todas esas hermosas tentaciones que les ofrecen las tiendas. La industria femenina ha llegado hoy a un grado de perfección y de desarrollo que toca a los límites del arte y de la ciencia.—A la verdad, los fabricantes necesitan valerse de verdaderos sabios y de verdaderos artistas para elaborar los tejidos y los vestidos que salen a contienda la fragilidad de la mujer.

Poneos bonitas, amigas mías, que para eso habeis nacido!

JUAN DE SANTIAGO.

Literatura.—Sabemos que en poco tiempo mas, nuestro colaborador Jacobo Eden, dará a la prensa un volumen de pequeñas novelas.

La imaginación del autor toca variados puntos: idios de amor, episodios patrióticos, cuentos fantásticos, etc., etc.

Bien sabemos que en Chile son pocos los autores que hacen negocio con sus libros; pero creemos sinceramente que la obra de Jacobo Eden hara fortuna: Hace mucho tiempo que el público lo lee con gusto y que lo busca a traves de las revistas, de los periódicos, de cualquier hoja o página en que aparezca colaborando el escritor de pluma galana, de estilo correcto en que juega un ingenio agudísimo y una vivacidad francocesa.

No nos explicamos, francamente, la desconfianza o desidia de Jacobo Eden para componer en un tono tantas bellas flores que la desparpamado en el mundo de las letras; porque, lo repetimos, el joven escritor de que hablamos tiene ya tan bien cimentada su reputación, que su obra seria acogida con entusiasmo. Agréguese a esto que en la nueva obra figurarán muchas composiciones inéditas escritas con la soltura y dominio que caracterizan a Jacobo Eden.

Nuestra crítica literaria, un poco escasa de libros amenos, tendrá luego uno que será honra a su autor y de las bellas letras nacionales.

El domingo.—El último día de descanso ha sido un poco mas feo en distracciones, que de ordinario.

El programa no se limitó al paseo del Parque Municipal, por la tarde, y al del Plaza de la Victoria, por la noche y las tardes en seguida. No, se contaba con la gran fiesta en el Liceo; la repartición de premios a los alumnos de la Escuela Naval.

Al comenzar a nuestros lectores de las fiestas del domingo pasado, comenzaremos pues, por dicha repartición de premios.

Desde la una y media del día principiaron a llegar las numerosas familias invitadas a un solemne acto. Bien pronto el claustro del Liceo, tapio en su parte baja como en la alta, se llenó de espectadores, para muchos de los cuales nada especificó el sol, el viento y el polvo que este atrataba desde temprano y que llegaba a cegar.

Como a las dos y media llegó la comitiva oficial, citada para acompañar a S. E., el Presidente de la República, y que solo pudo cumplir con esta misión en Palacio y en el Liceo, por cuanto S. E. hizo el viaje de ida en un coche y la dicha comitiva en los carritos urbanos.

Un cuarto de hora despues llegó S. E., el señor intendente y dos de los edecanes, amen de la familia del Presidente. A esta hora se dio comienzo a la fiesta, que constó de varios actos, tales como ejercicios de artillería, fusilería, jinnacia, evoluciones y esgrima, fuera del acto principal que fué naturalmente, la repartición de los premios.

Todas las partes del programa de esta fiesta, fueron ejecutadas con acierto y merecieron la aprobación y aplausos de la distinguida concurrencia. Pero lo que verdaderamente llamó la atención fué la orquesta de la escuela en donde se pudo notar a verdaderos maestros tales como el catede don Ventura Piedrahíta, que ejecuta al piano con una limpieza, precisión y valentía, que causó envidia. Otro tanto podemos decir de los violines, flauta y violoncello.

Esta pequeña orquesta ejecentó dos trozos musicales, a la perfección, y por ello enviamos nuestros sinceros aplausos, al fundador de la orquesta, al maestro que la ha enseñado y a los jóvenes que la componen.

A las seis de la tarde terminó esta fiesta que dejó como recuerdos a los concurrentes. Siendo muy larga la nómina de los alumnos premiados, nos limitaremos a citar a los que mas premios sacaron y que son los señores Alfredo Gomez, Eduardo Hyatt, Juan Schröder y Arturo Whiteside.

El discurso fué pronunciado por don Eusebio Chouteau, profesor de la Escuela Naval. La numerosa concurrencia que asistió a la repartición de premios, invadió en la tarde las encantadoras avenidas del Parque Municipal, llegando a ser estrechas para contener tan numeroso concurso de jente. Allí se desahogaron los últimos instantes del día, placidos, alegres y llenos de risueñas venturas para los mas; tristes, melancólicos y desalentados, para otros; que de todo se veía en el Parque: felices y desgraciados.

Por la noche, parte de la misma concurrencia ocurrió a la plaza de la Victoria y partiendo al Odeon, en donde se daba El héroe por fuerza, esa antigua comedia convertida hoy en zarzuela.

Hé aquí lo que fué para la sociedad de Valparaíso el domingo pasado.

Ahi nos olvidábamos.

A la hora en que precisamente finalizaba la segunda tanda, aconteció un hecho que bien pudo haber tenido consecuencias funestas; pero que por felicidad todo no pasó de una buena alarria.

En la calle de Bellavista, número 22, hubo un amago de incendio, que los vecinos pudieron extinguir con unos cuantos baldes de agua. Parece que el dependiente de una casa de prendas, se quedó dormido sin haber apagado la luz y que de ésta se desprendieron chispas que alcanzaron a quemar las ropas de la cama.

La policía aplicó la multa y condujo preso al dependiente.

Hé ahí toda la crónica del pasado domingo.

Una profecía realizada.—En la distribución de premios del domingo, el orador oficial señor Chouteau, hablaba en uno de los párrafos de su discurso de la violenta emoción que experimentaba el digno jefe del Estado al presenciar el desfile de los jóvenes cadetes.

Muchas personas al escuchar estas palabras se espantaron sobre sus talones para observar trazos o signos de la emoción presidencial.

Peró... nada! ni una sola lágrima surcaba las mejillas del digno jefe del Estado.

Y no obstante momentos mas tarde esa emoción era visible para todos los concurrentes. Era el momento en que los cadetes haciendo mano de armas dirigían el cañon de sus fusiles al pecho de S. E. y su comitiva.

El digno jefe del Estado se sentía presa en esos instantes de una emoción superior a la que designaba el orador. Las manos se crispaban, sus ojos se abrían desmesuradamente, su boca entrecabía aspiraba con fuerza y todo su cuerpo se estremecía.

Quizas S. E. creía en una transformación de la cajita de lata, en el cañon de un fusil y pensando que el diablo las carga, conjeturó que podría encontrarse algun verdugo a conservar desfrizado bajo el uniforme de cadete.

Por este motivo, según se dijo, en esos instantes las pantieras fueron dirigidas a los alcaides, los cadetes volvieron la espalda a S. E. en sus ejercicios y sin examinar sus progresos en el arte de la navegación, S. E. se fué con su música a otra parte.

Reclamamos de mayores contribuyentes.—Como lo manda la ley electoral, ayer a las 12 M. se reunieron en comparendo los reclamantes de inclusiones y exclusiones en las listas de contribuyentes de Valparaíso y Casablanca.

la ley, hizo referencia a la nota circular que el Ministerio del Interior pasó a todos los tesoreros de la república, ordenándoles formar la lista con las contribuciones pagadas desde el 1.º de julio de 1884 hasta igual fecha de 1885.

Se nos agrega que el señor Solar dijo no haber en esta parte otra misión que declarar en nombre de sus patrocinados, se los tesoreros de Valparaíso y Casablanca no hubiesen siquiera tenido desde el principio la franquicia de esperar que habían ajustado sus procedimientos a la norma que les trazó el señor Ministro en esa nota que les pasó estratificando sus facultades, puesto que en ella se venia a resolver de hecho una cuestión legal que era de la exclusiva competencia de los tribunales de justicia, para cada caso en particular, o del poder legislativo para una interpretación general de la ley.

Como saben nuestros lectores, entre las muchas irregularidades de que adolece la lista pasada al juzgado por los tesoreros, se cuenta la de no haber —por causas a que período corresponden— las contribuciones que hacían corresponder en aquella, y sólo despues de aprendiz judiciales vinieron a confesar que habían tomado en consideración las contribuciones pagadas dentro del período que les indicó el Ministerio del Interior en su nota ya citada.

Un tesorero convertido en juez.—El sábado se presentó una solicitud al juzgado pidiendo que el tesorero municipal de este puerto prestara declaración juramentada sobre varios puntos referentes a las observaciones hechas a las listas de mayores contribuyentes.

Pues bien: se basó al tesorero el sábado, el domingo, pues habia habilitación de día, hora y lugar, y por último, habiéndose encontrado en su oficina ayer a las 12 M. se negó a prestar declaración ante el ministro de fe, fundándose en que ya habia llegado la hora del comparendo que manda la ley, y que por consiguiente estaba pasado el término de prueba.

En la solicitud que nos ocupa se habia pedido al juzgado, según se nos asegura, que se aperechiese al tesorero con una fuerte multa para el caso en que se negase a declarar, pero el juez señor Canto se desentendió de esa parte de la solicitud y no decretó el aperechimiento.

Como se ve, vamos ya avanzando en el absurdo.

Orden del día.—Jefe de servicio para hoy el teniente coronel don Lorenzo Herrera.

—Buque de guardia para hoy, el crucero Amazonas.

Desde el jueves 15 del actual se tocará la retreta a las 8 P. M., conforme a lo dispuesto en el artículo 8 del título 54 de la Ordenanza General del Ejército.

Embarque.—En el monitor Huascar se ha mandado embarcar al ingeniero 3.º don Desiderio Solo.

Licencias.—S. E. ha concedido con fecha 24 del pasado un mes de licencia, para atender a su salud al guardia marina de 2.º clase señor Roberto Monreal, y al contador 1.º de la Armada don Luciano Gomez Perez se ha concedido una licencia por igual tiempo a igual motivo.

Renuncia.—S. E. ha aceptado la renuncia que hace de su empleo, don Juan Guillermo Martínez, primer escribiente del arsenal del marino.

Nombramientos.—S. E., con fecha 30 del mes pasado, ha nombrado cadetes de la Escuela Naval a los siguientes jóvenes que han rendido satisfactoriamente el exámen de admisión a que se refiere el artículo 12 del Reglamento respectivo.

Don Félix Ovalle Vicuña
» Joaquín Verdugo G.
» Jorge Vargas Salcedo
» Juan Duprat
» Jorge Hyatt
» David Andrews
» Victor Abel Gacitúa
» Luis Alfredo Carvajal M.
» Carlos A. Cortez
» Luis A. Borjes
» Ernesto Garland
» Alberto Phillips
» Ernesto Rodríguez M. y
» Carlo A. Carvajal.

Retreta.—Hé aquí las piezas que tocará esta noche la banda del batallón Naval:
1.º Sinfonía de la ópera La mudo de Portici.
2.º Cavatina, duo de la ópera Pipel.
3.º Valse El Cente de Ezer.
3.º Pasodoble.

El «Totmes».—El vapor alemán de este nombre, de regreso de Europa, pasó por Montevideo el sábado 3 del actual.

Vapor del Norte.—Hoi en la mañana debe fondear el vapor Chuchupal, procedente del Callao e intermedios.

El barómetro de la Bolsa Omercial, marcaba ayer a las 4 P. M., variable en tercer grado.

El termómetro centigrado, 21,50 grados.

El higrómetro, 67 grados de humedad.

La «Mabel».—Ayer a las diez de la mañana fué puesta en comunicación con tierra esta barca inglesa, procedente de Río Janeiro, que al entrar a la bahía se le habia puesto en cuarentena, por no traer limpia su carta de sanidad.

Correspondencia.—La que ha de llevar el vapor Sotos, en su viaje al Callao, se recibe en el correo hasta las 9 A. M. de hoy; y la que ha de llevar el vapor Valdivia, en su viaje a Melipulli, hasta la 1 P. M.

Ahogado.—Como a las 5 P. M. de ayer se encontró flotando en el mar, frente a la estación de Bellavista, el cadáver de John Smith, marino su ocupación, el cual habia tres semanas habia desaparecido del kay, que su primo hermano Williams Mc. Kay, que vive a bordo de la barca chilena Santiago.